

# Schräge Geschichten rund um den Thüringer Kloß und andere Aktionen

Die Suhler Arbeiterwohlfahrt (Awo) und der Rennsteigverein arbeiten eng zusammen. So kann eine besondere Vielfalt an Veranstaltungen geboten werden.

Von Jutta Rapp

**SUHL.** Von wegen: nichts los in Suhl! Das Gegenteil ist der Fall. Regelmäßig bieten die Awo und der Rennsteigverein interessante und abwechslungsreiche Veranstaltungen an. Und weil es gemeinsam besser und effizienter geht, haben sich die beiden Vorsitzenden Heinz Backhaus und Ernst Haberland vor zwei Jahren zusammengetan und organisieren für die Vereinsmitglieder und darüber hinaus für jeden, der interessiert ist, Projekte, Fahrten, kulturelle Höhepunkte, sportliche Events, und das über alle Altersgruppen.

Los geht es am Vatertag, 18. Mai, um 10 Uhr. Da laden die Mitglieder des Rennsteigvereins um Ernst Haberland alle Wanderfreunde, Familien und „Männertagssolisten“ in ihre Vereinshütte am Steinhorst zum geselligen Feiern ein. Geboten werden eine zünftige Hüttenmusik mit „Der Moosbacher mit der Waldkatze“ – Musiker aus Manebach – eine Kaffeetafel mit selbstgebackenem

Hausfrauenkuchen, reichlich Getränke aus den Thüringer Brauereien Schwarzbach und Watzdorf, und natürlich fehlt die original Thüringer Bratwurst nicht. Zu Himmelfahrt gibt es in diesem Jahr zum ersten Mal Live-Musik, aber die Musikanten von „Der Moosbacher mit der Waldkatze“ sind auch an weiteren Sonntagen in der Hütte am Steinhorst mit ihrem bunten Musikmix von urig bis modern zu erleben.

## Buchlesung

Literarisch wird es am Freitag, 2. Juni. In den Räumen der Awo in der Pfarrstraße 10 liest Ernst Haberland ab 18 Uhr aus dem in seinem Verlag erschienen Buch „Kloßverrückt“ von Gaby Mörstedt, in dem es um schräge Geschichten rund um den Thüringer Kloß und seine Macher geht. Passend dazu wird eine Thüringer Brotzeit, zusammengestellt aus regionalen Thüringer Produkten vom Meisterkoch der Awo, Volker Klaus, gereicht und Gelegenheit zur Bierverskostung gegeben.

Auch an die Kinder haben die Vereine gedacht: Im Rahmen der Kinderkulturnacht, die am 3. Juni zum 16. Mal stattfindet, ist ein Malwettbewerb unter dem Motto „Mein Lieblingsplatz“ zusammen mit den Kindergärten geplant. Ab 9 Uhr können die kleinen Kunstwerke in der Pfarrstraße 10 bestaunt und von allen Eltern bewertet werden; die



Heinz Backhaus, Vorsitzender des Awo Ortsvereins Suhl (links), und Ernst Haberland vom Rennsteigverein planen schon die nächsten Aktivitäten.

Foto: Jutta Rapp

Preisverleihung ist 16 Uhr. Damit alles reibungslos läuft, ist Abgabeschluss am 1. Juni in der Awo-Begegnungsstätte.

Am 23. Mai laden beide Vereine ein zu einer Tagesfahrt nach Saalburg zu einer Bootsfahrt, Mittagessen und dem Besuch im

Märchenwaldpark in Saalburg. Eile ist geboten, es sind nur noch wenige Plätze frei.

Wer schon immer gerne man das Schaubergwerk Morassina in Schmiedefeld (Stadt Saalfeld) besuchen wollte, hat dazu am 13. Juni Gelegenheit. Auf dem Gelände des Bergwerks ist auch ein Mittagsimbiss geplant. Danach steht noch eine Führung in der Porzellanmanufaktur „Wagner & Apel“ in Lippelsdorf mit anschließendem Kaffeetrinken auf dem Plan.

## Sommerfest auf dem Döllberg

Am 2. Juli steigt das Sommerfest der Awo auf dem Döllberg. Der Rennsteigverein um Ernst Haberland lädt am 8. Juli am 10 Uhr zum Sommerfest mit Frühschoppen und Manfred Heller ein. Die nächste Tagesfahrt geht am 13. Juli nach Friedrichroda. Außerdem geht es monatlich nach Meiningen ins Theater.

Bis auf den Vatertag sind zu allen Veranstaltungen Anmeldungen erwünscht unter Telefon (0 36 81) 80 42 56 7 oder 45 50 43 3 beziehungsweise unter (01 51) 17 65 71 14.

Ganz ohne Voranmeldung vorbeischaun kann man in der Awo-Begegnungsstätte in der Pfarrstraße jeden zweiten Mittwoch ab 13.30 Uhr zum Waffeltag, freitags 14 Uhr zur Handysprechstunde oder weiteren Angeboten. Eine Übersicht über die Leistungen findet man im gemeinsamen Jahresheft.